

本校の児童数は10月1日現在で535名ですが、不登校児童は1人もいません。登校を渋る児童の声も、最近は聞かれなくなりました。10月10日の日は今年度初めて全員が出席し、職員室の黒板に大きな花丸がつきました。心も体も元気いっぱいのあかしやの子です。

不登校児童ゼロが実現できている背景に、チームとしての対応があります。登校渋りの子どもが出るところにさわやか委員会（いじめ不登校対策委員会）を招集し、対応を協議します。年度当初の4月と5月には合計4回開き、心配な子どもたちと保護者への支援を行いました。

保護者対応は担任1人に任せるのではなく養護教諭や通級指導教

本校の児童数は10月1日現在で535名ですが、不登校児童は1人もいません。登校を渋る児童の声も、最近は聞かれなくなりました。10月10日の日は今年度初めて全員が出席し、職員室の黒板に大きな花丸がつきました。心も体も元気いっぱいのあかしやの子です。

不登校児童ゼロが実現できている背景に、チームとしての対応があります。登校渋りの子どもが出るところにさわやか委員会（いじめ不登校対策委員会）を招集し、対応を協議します。年度当初の4月と5月には合計4回開き、心配な子どもたちと保護者への支援を行いました。

保護者対応は担任1人に任せるのではなく養護教諭や通級指導教



## 現在、不登校児童ゼロです

第四小学校長

近藤 勘一



創刊 昭和42年10月10日  
第150号 平成29年12月4日  
能代市教育委員会  
学校教育課  
題字 元能代市教育長  
鎌田 宏



## 元気の源

崇徳小学校長

佐藤 勝明



登校傾向生徒がゲームに夢中になつて朝起きられず、その始まりは小学校の時からと言つことが話題になればならない課題です。

なりました。

今後、小・中が連携し取り組まなければならぬ課題です。

檜山地区敬老会は、6月第一日曜日に崇徳館で行われます。崇徳小学校は、当日を登校日にして地域の方々を前に、歌や踊り等を披露します。春のミニ学習発表会と表現すればイメージしやすいかと思います。小学生の活躍する姿を見て、一緒に校歌を口ずさむ方々もいます。校長として、地域から応援される学校づくりの具体策を考える1日にもなります。

日々の学習活動の中に、地域に根ざした学習活動があつても、それだけで地域から応援される学校にはなれないと考えています。そこで、地域の方々に対するお礼に一工夫を加え、少しレベルアップを試みました。また、児童が感謝する姿を、自分の子どもや孫の姿と重ね合わせてもらうことができ

ないものかと考えました。事実、児童が歌う姿を見て、涙する方もいます。感謝する姿が懸命であればあるほど、けなげであればあるほど、お礼された方々の心に響くことがわかつきました。

地域から応援される学校を目指す行事を加えるのは、難しいです。しかし、お礼にアイデアを加えることはできます。横断歩道を渡った児童から、ドライバーに対しお礼させようと気付いた方には、敬意を表します。懸命さとけなげで、「学校を地域の元気の源にしたい」と願い、アイデアを模索しているところです。

